



## ▶ Baños árabes del ALCÁZAR DE JEREZ (Jerez de la Frontera, Cádiz)



Baños árabes (J. J. Morales Sánchez, noviembre 2015)

### 1 Localización

Nombre del elemento:

**Baños árabes del ALCÁZAR DE JEREZ**

Pedanía aldea, paraje o pago:

**Casco urbano**

Municipio:

**Jerez de la Frontera**

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **755605,101** Y: **4063245,217** Huso: **29** Altitud: **58** m

Nombre de la cuenca:

**Guadalete-Barbate**

Nombre de la subcuenca:

**Guadalete**

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua (si procede):

**No procede**

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

**No se encuentra incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía**

## 2 Procedencia del Agua

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua:

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua:

**Rocas detríticas**

## 3 Tipo de elemento

**Baños**

## 4 Descripción

**Los Baños árabes del Alcázar de Jerez, de origen almohade, presentan la estructura característica de estos edificios cuyo origen son las termas romanas. Un espacio destinado a vestuario da acceso a las salas frías, templada y caliente. Destaca la sala templada, recinto cuadrado cubierto con bóveda ochavada sobre trompas, rodeado por una galería abierta a él mediante arcos de herradura.**

## 5 Instalaciones Asociadas

**Balneario**

## 6 Uso del Agua

**Sin uso**

## 7 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**

Uso público actual:

## 8 Estado de Conservación

**Bueno**

## 9 Amenazas, Impactos y Presiones

## 10 Aspectos culturales y etnográficos

El Alcázar de Jerez de la Frontera, es un conjunto de edificaciones fortificadas de origen almohade (probablemente siglo XII, siendo el edificio almohade más antiguo de la Península Ibérica), al que posteriormente se añadieron edificaciones barrocas palaciegas, y que es uno de los principales monumentos de la ciudad; se encuentra en el ángulo suroeste de la muralla que rodeaba a la ciudad, junto a la Alameda Vieja.

El Alcázar ejercía en el Jerez musulmán como fortaleza-palacio, sede del poder que regía la ciudad. Actualmente se usa para celebrar eventos y está abierto a visitas turísticas todo el año.

Se considera uno de los escasos ejemplos de arquitectura almohade que existen en la Península Ibérica. Actualmente se encuentra recogido en el denominado Conjunto Monumental del Alcázar y Cámara Oscura, cuya superficie visitable se ha multiplicado por dos tras la última restauración.

## 11 Nombre del autor/es de la ficha

J. J. Morales Sánchez  
(26-11-2015)

## 12 Mapas de localización

### ADVERTENCIA:

**Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.**

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.